



えがうばい

NPO法人
日本・ミャンマー
医療人育成支援協会

〒700-0811
岡山県岡山市北区番町2丁目6番7号
TEL:086-224-0102
URL:<http://www.mjcp.or.jp>

当法人理事長の岡田茂先生と一緒に緒したのもこれが始まりである。当時はビルマであり鎖国制社会主義の真っ直中、まさに国連最貧国の状況で極貧と強烈に黄金に輝くシユエダゴンパゴダが印象的で、仏教に支えられ何故か笑顔が絶えない親日国であった。ブーゲンビリアの花の鮮やかな色彩を今も忘れられない。一方で、貧しい服装の人々が乏しい照明の中でうごめいている。この国に於ける基礎医学研究とは何か、違和感を感じながらウイルス学部門で朝

最初の訪問では本当の下痢症を経験し一本10ドルの純水とポカリスエットの粉の威力で生きながらえた気がする。帰国後もデング熱様疾患を患い結局10kg程度無理なく痩せた。

ンマー国民の知的向上心に大いに驚いた次第である。この訪問の際古都マンダレーとパガンを訪れ、蒙古軍に破壊されたバゴダの巨大遺跡群に接し、かつてのこの国の大繁栄に思いを馳せた次第である。この訪問後ミャンマーの社会情勢は格段に悪化し国際的孤立の中ミャンマー関係事業の多くは停止した。

ヤンゴン市内にあった多數の竹造りの高床式住居は撤去され、海外資本による近代的ホテルが林立するに至った。実際には通貨チャヤトの下落とガソリン等の高騰で住民生活は窮乏していくと思われたが底抜けの明るさと笑顔は健在であつた。意外で腹が立つたのは国際的に孤立していたかに見えた時期、実は最もヤンマーの孤立化政策を推し進め莫大な資金をもつてDMR等に参入し何と日本が

名以上のミャンマー人医学研究者を育成してきた確かに生活環境も他のアーバン諸国とそれ程差がない。うに明らかに向上升し、ビルも泡が出て苦みもある本当に旨い「マンダレー」（ミヤンマー、青ラベル）や「ミヤンマー」（緑ラベル）となり、ピナッズも発癌剤アフラトキシンを気にしないで食べられるようになった。しかしながら薄切機器や顕微鏡などの基礎的機材は欠けていて先端機器の維持・補修も覚束なく相当の資金を導入しても砂漠に水の感がな

との間で学術交流協定を締結し、ミャンマー国全て医・歯・薬・看護系等大半との交流が公的となつた。そうした中で昨年は学士実習中古（再調整後）の光学顕微鏡25台を病理診断費用に寄贈した。また様々な費用を捻出して、これまでDr. Minn Minn Mint Thu, Kyaw Soe Moh Moh Htun, Aye Aye Than等を長崎短期研修を行わせ本年も数名の受け入れに努力している次第である。

しかしながら、この極め親日的で純朴で人間性豊かな愛せる人々が未来を守けるよう微力ながら人道的貢献したいと考
てている。今後とも何卒宜く変わらぬ御支援の程お預け申し上げます。

ミヤンマーへ詣で始めてはや20年、その最初は1987年の12月から1988年の1月にかけての一ヶ月の滞在であった。当時は東海大医学部の助手で、濱島義博団長（当時京都大医学部教授）の指揮下ラングーン（現ヤンゴン）の医学研究局（D.M.R.）でJICA派遣専門家として肝炎ウイルス遺伝子の同定法を担当した。

から「トデイパームジース（スカイビール）」という天然酒を燐つていた。時間が余りに緩やかに流れるのに驚いていた。焦つてもどうしようもない、また焦る必要もない、人生最初の経験であった。北部のタウンジーを訪問しインレイ湖やピンタヤ洞窟を訪れる中で現地人化した元日本兵に会い歴史の現実に直面した。この

から持ち込まれた高価な先端機器が有効に使われることもなくどんどん老朽化していくのを見るに忍びなくなつた。この二度目の詰問では、長崎大医学部講師として参加し *in situ hybridization* の実習を DMR で開催したところ、意外に多数の医師・医学研究者が集まり、社会的困難さとは関係ないミヤマ会議

頂き、毎年12月にミャンマーを訪れDMRの病理学部門を中心として特に肝組織での鉄代謝関連遺伝子発現の検討を分子組織細胞化學的方法論の導入を試みた。この頃のミャンマーは、以前と比べ見違える程道路の整備は進み、街灯も明るくなり車も日本の中古車が中心といえ顕著な社会インフラの改善が認められた。

調査研究¹⁾で文科省科学
研究費基盤研究(B)海島
学術調査を獲得し、その後
2度の更新を経て現在に至
っている。この間も毎年岡田
先生共々訪縊し医療・医学
研究等でこ入れに力を注
いできた。特にここ7年間
は毎回様々な組織細胞化
学的方法論の実習コースを
開催し毎回の参加者は300
~400名を越え、のべ250

ことである。この点では本NPOは目的を得た活動集団であり、会員の皆様高邁さにひれ伏すばかりである。昨年は当NPOの支援でDr. Win Pa P Naingの長崎大での白血病分子診断研修も可能となた。

長崎大学でも2007年2月にミャンマー国保健省医学研究局及び医科学

議事堂が建設中であつた
サイクロンナルギスを被災し
想像を絶する破壊を被つ
も首都建設の情熱は不
のようであつた。この国
世界のグローバル化の中で
のような位置付けを狙つ
いるのかは勿論不明であ
が、120を越える少数
族を抱え、また大多数の
困者を抱え困難な状況
中にあることは間違ひない

ブーゲンビリアの花が咲き乱れるム塔園 ビルマからミャンマーへ、そして？



▲左が薦煮、右はDMB局長



学研究費がん特別研究を獲得され、その後特定領域研究として2000年度まで継続した。私もその頃は米国より助教授として畠

疎遠になつてゐる間に研究協力関係を築きJICAが支援した建物や機器は米国向け研究の為に利用されたのである。

る。先端機器の老朽化を見て思うには、先ず機器よりも「人間の育成」自前機材による独創的研究を可能とする教育が必要で

心地の Nay Pyi Daw 突然遷都することが決まり 本当かと思っていたら 大な大都市計画のもと建設が進められていた。ヤンゴ



